

DONDE VIVEN LOS LIBROS

Librería Kirikú y la Bruja

Isabel Martín y Ester Madroñero*



Cuando, el 27 de septiembre de 2003, inauguramos en Madrid Kirikú y la Bruja no pretendíamos ser simplemente un punto de venta de literatura infantil y juvenil. Inspiradas por la experiencia profesional de una de las socias como ilustradora y escritora de cuentos para niños, estábamos convencidas de que merecía la pena intentar algo más. Queríamos que nuestra librería se convirtiera en un lugar de encuentro donde se recuperara el placer de la lectura, se hablara de libros y de otras muchas cosas, se animara a los niños a rebuscar en las estanterías... y a sentarse en la copa de un árbol (sí, he dicho bien) a gozar de sus hallazgos.

La cita de cada sábado

El local está decorado como un espacio mágico. Al entrar, el mundo se transforma: caminamos por el cielo y, sobre nuestras cabezas, un campo de margaritas, con alguna vaca despistada y abejorros revoloteando. Las ramas del árbol invertido guardan su pequeño tesoro: la biblioteca privada de Kirikú, de la que niños y grandes pueden disfrutar mientras respiran el ambiente de los libros.

Desde un principio decidimos que nuestra librería fuera un espacio abierto donde se hiciera posible pasar un rato agradable husmeando en los anaqueles, dibujando en una pared de pizarra o,

desde luego, recorriendo las páginas de los mejores escritos infantiles. Con este planteamiento activo y variado nos fijamos una cita con nuestros clientes, todos los sábados a las 12 de la mañana, para regalarles una animación. Desde hace más de un año hemos tenido el placer de compartir en estos sábados las ilusiones de autores, ilustradores, personajes de cuento y todos esos duendes que viven dentro de los libros.

No sólo los niños acuden a estas jornadas matinales del inicio del fin de semana. Junto a ellos, muchos padres nos han animado a poner en práctica nuestra idea de servirles de apoyo, tanto a ellos como a los profesores, para emprender



un proyecto común. Así, hemos invitado a colegios a participar en excursiones por nuestra librería en cuyo transcurso los niños participan en el «Concurso de cuento breve Kirikú y la Bruja» y, en las vacaciones escolares de Navidad y comienzos del verano, organizamos talleres con tarifas ajustadas sobre los juegos y los secretos que se esconden en las páginas de la literatura infantil. Magia, Cocina de duendes, Mirando al cielo, ¡No lo tires!, Pintura de cuentos, Teatro y disparate, La isla del tesoro, El caballo de Troya y otras historias y Monstruos en Navidad son algunos de los motivos de los divertidos talleres de estos meses.

Actividades para todos

Pero no olvidamos que nuestro impulso mayor proviene de los libros en sí. Para ampliar nuestros criterios de recomendaciones literarias hemos puesto en marcha una tertulia mensual, el «Rincón de monstruos (literarios) criticones», en la que participan amigos del mundo del libro infantil y juvenil: autores, ilustra-

dores, editores, periodistas, cuentacuentos, filólogos y, por supuesto, librerías. Encargamos a cada participante que nos descubra y comente un libro y guardamos sus opiniones en un «papel de color», junto con un ejemplar del título recomendado, en un mueble que nos es muy especial.

Hoy nos sentimos muy afortunadas, porque estos esfuerzos han tenido su recompensa. En este tiempo hemos visto con alegría crecer nuestro grupo de amigos, en el que ocupan un lugar importante los colectivos que tienen dificultades. Por ello firmamos un convenio de colaboración con la ONCE por el que en nuestro rincón de lectura libre tenemos libros en Braille. Desde hace poco, gracias a ABISPANS (Asociación Bilingüe de Padres de Niños Sordos), en algunas de las animaciones de los sábados nos ayudan personas especializadas en el lenguaje de signos.

Con este espíritu de ganar amigos contamos además con un fondo de títulos en las distintas lenguas que se hablan en las comunidades autónomas, así como con una pequeña selección de libros en inglés

y francés. Tampoco nos hemos olvidado de nuestros colegas, con los que compartimos aventuras e inquietudes en el club Kiriko (Club de Librerías Infantiles Españolas). Y para quienes no pueden venir al local (en la calle Rafael Salazar Alonso 17) tan a menudo como quisieran hemos creado el club de «Kirikú y la Bruja», que nos permite mantener con ellos una comunicación ágil por internet presentándoles las actividades que realizamos, recomendándoles las novedades y los libros de nuestro rincón de «monstruos criticones» y recibiendo sugerencias que enriquecen nuestra librería.

En 2005 avanzaremos en nuestro proyecto con nuevas ideas. Pondremos en marcha una tertulia con clientes, un tablón con comentarios de nuestros lectores sobre sus títulos favoritos, una página web en la que volcaremos nuestras iniciativas... Todo ello para cumplir nuestro mayor deseo: que los niños disfruten con los libros como nosotras seguimos disfrutando. ■

*Isabel Martín y Ester Madroñero son las responsables de la librería.